
A n f r a g e 
 
 
des Abgeordneten Waldhäusl 
 
 
 
an Herrn LHStv. Mag. Wolfgang Sobotka  gem. § 39 Abs. 2 LGO 2001 
 
 
betreffend:   Veranlagungen und Spekulationen im Bereich des Landes NÖ, der 
NÖ Hypo Investment AG, der NÖ Wohnbaugelder etc.  
 
Am 17. April 2010 konnte man der „Krone“, am 19. April 2010 dann auch der 

Tageszeitung „Heute“ eine Reihe von brisanten Informationen zu einem nicht 

öffentlichen RH-Bericht über die Veranlagung der NÖ Wohnbaugelder entnehmen. 

Unter anderem werden darin die mangelhafte Information des NÖ Landtages durch 

LHStv. Sobotka, nicht vorhandene Krisenstrategien, zu hohe Ausschüttungen an das 

Landesbudget und die Erfahrungslosigkeit mit den verwendeten Finanzinstrumenten 

kritisiert.  

Diese Kritikpunkte decken sich völlig mit den Befürchtungen, welche die FPÖ bereits in 

den vergangenen Monaten vielfach artikuliert hat. Aus diesem Grund wurde auch am 

29. März 2010 die Anfrage „Veranlagungen und Spekulationen im Bereich des Landes 

NÖ, der NÖ Hypo Investment AG, der NÖ Wohnbaugelder, etc.“ eingebracht. Trotz der 

Beantwortung sind noch viele Punkte aufklärungsbedürftig. 

 

Der Gefertigte stellt daher an Herrn Landeshauptmann-Stellvertreter Mag. Wolfgang 

Sobotka folgende  

 

Anfrage: 
 

1. Wie hoch ist die Budgetbelastung des Landes NÖ für die Kredite der „Blue 

Danube Funding“ welche per Stand Mitte 2009 Euro 173 Mio an notleidenden 

und Euro 23 Mio an ausgefallenen Krediten hatte? 

2. In welcher Höhe sind vom Budget des Landes Niederösterreich Mittel an die 

„Blue Danube Funding“ geflossen, um die Verluste zu ersetzen? 

3. Hat das Land diesbezüglich auch Rückstellungen für zukünftige Ausfälle 

gebildet? 
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4. Ab wann wurde bei der Veranlagung der NÖ Wohnbaugelder in strukturierte 

Produkte investiert? 

5. Wann wurden diese von der Regierung genehmigt? 

6. Sind diese als gesonderte Anlageform berichtet? 

7. In welchen Fonds der Veranlagungen NÖ I bis IV sind strukturierte Produkte 

enthalten? 

8. In welchen Fonds sind welche Mandate? 

9. Wer sind die jeweiligen Portfoliomanager? 

10. Wie sieht die Performance der einzelnen zugrunde liegenden Spezialfonds aus? 

11. Wie hoch sind die Beratungskosten aller Investmentberater? 

12. Wie hoch waren die Strukturierungsgebühren der Citibank bei der „Blue Danube 

Funding“ im Jahr 2001? 

13. Wie hoch sind die aktuellen Cash Bestände der NÖ I bis IV Fonds? 

14. Wie werden diese Cash Bestände verzinst? 

15. Wie soll bei der Veranlagung die Performance von 5% erzielt werden, wenn für 

eine Termineinlage in USD 0.3% und in EURO 0.6% auf 3 Monate bezahlt 

wird? 

16. Wie lautet die „neue“ Anlagestrategie des Landes NÖ nach der Krise? 

17. Gab es in den Jahren 2007 bis 2009 Wirtschaftstätigkeiten der Hypo Invest in 

Bulgarien? Wenn ja, welche Aktivitäten waren dies, an wen wurden Kredite 

vergeben bzw. wieso wurden diese Aktivitäten plötzlich eingestellt? 


